

# 議会報告会報告書

平成30年8月1日

山陽小野田市議会

議長 小野 泰 様

B班

代表 吉永 美子

平成30年6月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。

## 記

### 1 開催日時

平成30年8月1日（水） 19:00 ～ 20:50

### 2 開催場所

商工センター

### 3 参加人数（市民）

4 人

### 4 担当班議員名

（ 吉永美子 ）（ 大井淳一郎 ）（ 岡山 明 ）（ 奥 良秀 ）  
（ 河崎平男 ）（ 杉本保喜 ）（ 高松秀樹 ）（ 長谷川知司 ）  
（ 宮本政志 ）（ 森山喜久 ）

### 5 報告会次第

（1） 市議会代表挨拶

（2） 6月議会の報告

- |             |           |      |           |
|-------------|-----------|------|-----------|
| ① 総務文教常任委員会 | （ 宮本政志 ）  | [司会] | （ 河崎平男 ）  |
| ② 民生福祉常任委員会 | （ 大井淳一郎 ） | [記録] | （ 宮本政志 ）  |
| ③ 産業建設常任委員会 | （ 奥 良秀 ）  | [受付] | （ 高松秀樹 ）  |
| ④ 理科大特別委員会  | （ 吉永美子 ）  | [集計] | （ 長谷川知司 ） |
|             |           | [器材] | （ 杉本保喜 ）  |
|             |           | [班員] | （ 森山喜久 ）  |

## 6 各班の意見（発表内容）

### 【A班】

（総務文教常任委員会関係）

- ・市役所の建物は大変古いので、築年数がとても気になっていた。
- ・耐震改修工事で本当に20年も使えるのか。→20年使えるように改修工事をする。
- ・市役所本庁舎の新築建て替えは、今後考えていくのか。
- ・市役所新築の基金の積み立てを始める必要がある。また、基金の積立を計画しているかを執行部に確認した方が良いと思う。
- ・耐震改修工事は大変良いと思う。早くやりましょう。

（民生福祉常任委員会関係）

- ・危険空き家と利活用可能な空き家の件数は何件か。
- ・災害時のことを考えると危険空き家が心配になる。解決をしていくのに民間の力を使っていくべき。
- ・資料のグラフで各地区の空き家件数だけでなく、割合も載せた方がもっと分かりやすくなると思う。
- ・空き家問題は行政任せにしては絶対ダメ。民間と連携強化をするべき。
- ・固定資産税はきちんと課税できているのに、なぜ所有者不明の空き家が増えていくのか。税務課で把握はできないのか。
- ・利活用可能な空き家を市営住宅等で市が活用してはどうか。
- ・市営住宅の空き家も大きな問題である。
- ・空き家率の高い市営住宅に住んでいる住民の方を集合させていきながら、どんどん解体をしていくほうが良いと思う。また、家賃も下げていくべき。
- ・空き家の防犯面、特に放火などが大変気になる。やはり、所有者への指導を徹底すべきである。

（産業建設常任委員会関係）

- ・山陽オートレース場の名称をもっと洒落た名称にしたらどうか。
- ・オートレース以外にも活用した方が良いと思う。例えばライブで使うなど。
- ・山陽オートは交通の利便性が大変良いので、もっと活用できると思う。
- ・ネーミングライツを活用して収入を増やしてはどうか。
- ・山陽オートは決してお荷物ではない。立派な施設なので、しっかりと活用してほしい。
- ・あまり使用していない駐車場をどうにかすべき。もっと言えば、地主に返せば良いと思う。借地料を払い続けるのはもったいない。
- ・山陽オートを仮に売却した場合、残債務の問題はどのようにするのか。
- ・売り上げを上げ続けていかなければならないが、将来的に大丈夫か。
- ・ミッドナイトレースや女性レーサーの配属、活用で売り上げを上げていく

ことは理解できるが、「当たるんです」は少し分かりにくい。

- 行政がギャンブルを奨励することに疑問を持つ。多目的施設や設備と考えた方が健全的で良いと思う。
- 宇部市のユーピーアールスタジアムは色々な部屋を貸し出して収入を得ているので、山陽オートも参考にしたらどうか。
- 山陽オートレース場にはたくさんの空き部屋がある。活用できないのか。
- 山陽オートと地元の活性化を考えれば、地元レーサーを増やしてどうか。
- オートレースの将来的な需要を考えていかなければならないと思う。
- レノファ山口に活用させた方が良いと思う。

(山口東京理科大学調査特別委員会関係)

- 以前の理科大は赤字体質だったので理科大の運営にもっと議会が関わって欲しい。チェック機能を強化してほしい。
- 理科大特別委員会の方は、他の薬学部をもつ大学を見に行ってもらいたい。
- 公立になり運営交付金が入っているので、教育審議会や経営審議会の報告をきちんと受けて議会はもっと理科大のことを把握してほしい。
- 大学の自治と議会の在り方を理解するべき。
- 理科大について、言った言わないという問題が生じないように議事録の取り方を精査してほしい。
- 請負契約書を軽視しているように感じる。請負契約書は、それ以上でもそれ以下でもない。もっと重視すべきである。
- 動物実験室や危険物倉庫の病原菌や爆発事故等の安全面に気を付けてほしい。また、周辺住民の方にも気を配ってほしい。
- 危険物倉庫という名称は、ちょっと良くない気がする。
- 推薦枠や特別枠で入学した学生が卒業後に地元に残るようにするべき。
- 市内には製薬関係や化学関係の企業が多いので、学生の就職にも力を入れてほしい。企業と学生を結び付ける事に力を入れるべき。
- 学生の県内県外比率を調査して把握してほしい。その調査結果を地元に残るための材料にしてほしい。市内への入りと出をきちんと把握すべき。

(その他)

- 元号が変わるので、西暦で標記した方が良いと思う。
- 以前の議会報告会は、各委員会の発表ごとに質問ができた。全委員会の報告を聞いてからの質問だと何を聞いたかったか分からなくなる。
- そもそも議会報告会は、議員（議会）が一方向的に意見を述べる報告会と市民の意見をしっかり聞く報告会がある。今回の議会カフェは、市民の意見をしっかりと聞く姿勢が感じられるので、とても良い手法だと思う。
- 本市の野球場が赤字の垂れ流しなら廃止を考えるべき。
- 本市の野球場の使用料も受益者負担という面から考えてはどうか。

- ・ 予算決算常任委員会が議員全員であることに疑問を持つ。さらに分科会に関しても疑問がある。本会議を軽視しているのではないか。
- ・ 議会カフェの広報にもっと力を入れるべき。
- ・ 議会カフェのお知らせをコンビニに貼ってはどうか。
- ・ 議会報告会に各議員がもっと参加者を募るべき。
- ・ 毎年、確実に気温が上がっている。市内の小中学校の教室にエアコンがないことは大きな問題である。「住みよさランキング」を考えるのなら逆行していると思う。早く市内の小中学校にエアコンを付けてほしい。

7 全体での質問・意見・提言等

\*テーブルが1つだった為、上記の(その他)に記載しています。

8 回答できなかった質問事項

<質 問>

エアコン設置(小中学校の教室)予定について